

ANALISIS RASIO PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA KEUANGAN PADA UMKM LIMA SARANA BERSIH DI KOTA MALANG

by Mince Kaka

Submission date: 02-Dec-2020 10:25PM (UTC-0500)

Submission ID: 1374781999

File name: ADA_UMKM_LIMA_SARANA_BERSIH_DI_KOTA_MALANG_-_Bey_Santun.docx.pdf (124.4K)

Word count: 867

Character count: 5824

ANALISIS PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS BIAYA PENGOLAHAN LIMBAH PADA UKM KERAJINAN KAYU UD. RIZKY BATU

by MELI TANIA NDE

Submission date: 02-Dec-2020 11:07PM (UTC-0800)

Submission ID: 1380858644

File name: SI_ATAS_BIAYA_PENGOLAHAN_LIMBAH_CEK_PLAGIASI_1_-_Meli_Tania.docx (26.4K)

Word count: 1274

Character count: 8739

RINGKASAN

1 Tujuan penelitian adalah untuk mengetahui perlakuan akuntansi atas biaya pengolahan limbah di UKM Kerajinan kayu UD. Rizky. Penelitian ini menggunakan metode studi kasus. Studi kasus yang digunakan dalam penelitian ini ada dua jenis yaitu data sekunder dan data primer. Data sekunder yaitu berupa laporan keuangan dan catatan mengenai jenis limbah dan mengenai perhitungan, penilaian biaya, serta alokasi pengolahan limbah. Selanjutnya jenis data primer diambil dengan wawancara mengenai tata cara perlakuan akuntansi atas biaya pengolahan limbah. Teknis atau metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Penelitian deskriptif yaitu analisis deskriptif kualitatif, dan didukung oleh data kuantitatif yang dimana menjadi dasar dalam perhitungan biaya produksi. Kerajinan kayu UD. Rizky Junrejo Kota Batu telah melakukan tahapan perlakuan akuntansi untuk biaya pengolahan limbah. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa UD. Rizky Junrejo Kota Batu mengakui biaya-biaya terkait pengolahan limbah kedalam sub tersendiri yaitu dengan nama rekening “Pengendalian Lingkungan”. Hal ini telah sesuai dengan Undang-Undang RI Nomor 32 Pasal 43 Tahun 2009 Tentang Perlindungan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup yang mana menjelaskan bahwa memasukkan biaya pencemaran atau kerusakan lingkungan hidup dalam perhitungan biaya produksi. Dalam pengukuran terkait dengan biaya pengolahan limbah yang dilakukan Kerajinan kayu UD. Rizky Junrejo Kota Batu menggunakan satuan rupiah dan biaya-biaya yang dikeluarkan mengacu pada biaya realisasi anggaran periode sebelumnya (hystorical cost). Dalam pengungkapan dan penyajian biaya pengolahan limbah, Kerajinan kayu UD. Rizky Junrejo Kota Batu telah menyajikan biaya pengolahan limbah dan mengungkapkan secara jelas dalam laporan keuangan seperti : penyusutan, laporan laba rugi, laporan perubahan modal dan neraca.

Kata Kunci: *Perlakuan Akuntansi dan Biaya Pengolahan Limbah*

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Usaha Kecil Menengah (UKM) di Indonesia merupakan salah satu penggerak perekonomian rakyat yang tangguh, dan juga mampu menunjukkan eksistensinya dalam menghadapi perubahan dalam dunia usaha sejak krisis moneter yang terjadi di Negara Indonesia pada tahun 1998 dan dilanjutkan dengan krisis global pada tahun 2007-2008 (Suhendri, et. al, 2017). Menurut Urata (2000) tentang peran UKM dilihat dari kedudukan yaitu sebagai pemain utama dalam kegiatan ekonomi berbagai sektor, penyediaan lapangan kerja terbesar, pemain penting dalam pengembangan kegiatan ekonomi daerah dan pemberdayaan masyarakat, pencipta pasar baru dan inovasi, untuk UKM yang sudah *go internasional*. UKM memberikan sumber dalam menjaga neraca pembayaran melalui sumbangannya dalam menghasilkan ekspor atau pengiriman.

Seperti yang telah kita ketahui selama ini, perusahaan besar maupun Usaha Kecil Menengah (UKM) dianggap banyak memberikan keuntungan untuk dalam membantu masyarakat setempat. Selain untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, perusahaan besar ataupun UKM juga menyediakan lapangan pekerjaan bagi orang yang membutuhkan.

Tujuan yang paling utama didirikan usaha ialah agar dapat memperoleh keuntungan untuk memaksimalkan kelangsungan hidup usaha, disamping itu juga usaha harus bisa memperhatikan keadaan lingkungan sekitarnya. Karena jika hal tersebut tidak diperhatikan dengan baik maka besar kemungkinan akan berdampak buruk untuk lingkungan sekitarnya. Lingkungan sekitar juga memiliki semangat yang cukup besar dalam mendukung aktivitas bisnis

perusahaan, karena disisi lain aktivitas bisnis usaha sering kali mengalami kerugian penurunan kualitas lingkungan. Pencemaran limbah produksi merupakan salah satu contoh dampak negatif industri.

¹⁶ Limbah adalah buangan yang dihasilkan dari suatu proses produksi baik industri maupun domestik (rumah tangga). ¹ Bentuk dari limbah produksi bermacam-macam yaitu limbah industri cair, padat, dan gas. Limbah yang dihasilkan dari hasil proses produksi perusahaan besar ataupun Usaha Kecil Menengah (UKM) kemungkinan akan berdampak buruk bagi lingkungan sehingga untuk mencegahnya limbah tersebut harus dikelola lagi. Selain untuk mencegah terjadinya pencemaran lingkungan, juga dapat menambah pendapatan usaha tersebut. ² Berdasarkan UU No.32 tahun 2009 tentang Perlindungan dan Pengelolaan Lingkungan Hidup, pemerintah telah menetapkan sanksi bagi usaha yang mengakibatkan pencemaran atau perusakan lingkungan yaitu berupa sanksi administratif, denda dan pidana atas perbuatannya. Buktinya sekarang banyak usaha yang melakukan pengolahan limbah supaya lingkungan menjadi aman dan juga mendapat keuntungan untuk usaha tersebut.

Pada pengolahan limbah produksi, usaha menerapkan sistem akuntansi supaya mudah menangani dampak yang akan terjadi pada saat pengolahan limbah ataupun pada saat penjualan hasil pengolahan limbah pasti membutuhkan ¹ biaya-biaya khusus, sebagai pemantauan terhadap tanggung jawab usaha karena pengolahan limbah yang dilakukan usaha membutuhkan pengakuan, pengukuran, penilaian, penyajian/pelaporan dari pendapatan pengolahan limbah usaha dan akuntansi lingkungan. ² Dalam dunia bisnis akuntansi adalah alat pertanggungjawaban seorang auditor keuangan dalam bentuk laporan keuangan.

² Latar belakang pentingnya akuntansi lingkungan pada dasarnya adalah agar menuntut kesadaran penuh usaha ataupun organisasi lainnya yang telah mengambil manfaat dari

lingkungan perusahaan tersebut. Pentingnya Penggunaan konsep akuntansi lingkungan bagi sebuah usaha agar mendorong kemampuan untuk meminimalisasi persoalan-persoalan krisis yang dihadapi usaha tersebut.

Akuntansi lingkungan merupakan bidang ilmu akuntansi yang berfungsi mengidentifikasi, mengakui, mengukur, menilai, menyajikan, dan mengungkapkan akuntansi lingkungan. Pada perkembangannya, akuntansi tidak hanya sebatas proses pertanggungjawaban keuangan namun juga mulai menambah ke wilayah pertanggungjawaban sosial lingkungan sebagai ilmu akuntansi yang relatif baru. Akuntansi lingkungan menunjukkan biaya riil atas *input* dan proses bisnis serta memastikan adanya efisiensi biaya, selain itu juga dapat digunakan untuk mengukur biaya kualitas dan jasa serta mengidentifikasi biaya yang tersembunyi dan *performance industry* dibidang pengolahan lingkungan. Tujuan utamanya adalah dipatuhinya perundangan perlindungan lingkungan untuk menemukan efisiensi yang mengurangi dampak dan biaya lingkungan (Helwegia 2001).

Dalam Masyarakat keberadaan usaha dapat memberikan aspek yang positif dan negatif. Disatu sisi, usaha menyediakan barang dan jasa yang diperlukan oleh masyarakat setempat ataupun lapangan kerja. Namun disisi lain tidak jarang masyarakat mendapatkan dampak buruk dari aktivitas bisnis usaha tersebut. Banyak sekali pembicaraan tentang lingkungan seperti *global warming*, dan industri merupakan sektor yang memberi dampak besar terhadap lingkungan sekitar. Permasalahan lingkungan akibat proses produksi usaha banyak ditemukan, misalnya pada kasus pencemaran lingkungan yang menyebabkan menurunnya kadar kualitas.

Dalam Sistem akuntansi lingkungan terdiri atas lingkungan akuntansi konvensional dan akuntansi ekologis. Akuntansi lingkungan konvensional bertujuan untuk mengukur masalah-masalah dari lingkungan alam pada suatu usaha terlebih khusus dalam masalah keuangan.

Sedangkan akuntansi ekologis bertujuan untuk mengukur dampak dari suatu usaha berdasarkan lingkungan yang ada, tetapi pengukuran dilakukan dalam bentuk unit fisik, bukan dalam bentuk satuan keuangan .

¹ Kompasiana (2017) menyampaikan bahwa, akuntansi lingkungan merupakan sebuah tanggung jawab sosial perusahaan terhadap lingkungan sekitarnya. Biaya-biaya yang terkait adalah biaya pembuangan limbah, biaya pengolahan limbah dan lain sebagainya. Dalam ¹ perhitungan biaya penanganan limbah produksi harus menggunakan perlakuan akuntansi yang sistematis dan benar. Adanya penerapan akuntansi lingkungan agar mengetahui berapa besar biaya lingkungan yang harus dikeluarkan dalam melakukan pengolahan limbah tersebut. Supaya dengan adanya sistem akuntansi lingkungan pihak usaha dapat mengontrol biaya yang harus dikeluarkan dan juga dapat memeriksa biaya pengolahan limbah produksi agar tidak mencemar lingkungan.

Dalam Proses pendefinisian, pengukuran, penilaian, pengakuan, serta ⁸ penyajian dan pengungkapan informasi perhitungan biaya pengolahan limbah pabrik tersebut merupakan masalah akuntansi yang menarik untuk dilakukan penelitian sebab selama ini belum dirumuskan secara pasti bagaimana metode pendefinisian, pengukuran atau penilaian, pengakuan, serta penyajian dan pengungkapan akuntansi lingkungan dalam suatu perusahaan. Kegiatan pengolahan lingkungan hidup yang dilakukan UKM pengrajin kayu UD. Rizky salah satunya adalah pengolahan limbah. Hambatannya adalah kualitas dan pengetahuan yang masi minim. ¹² Berdasarkan latar belakang diatas, maka peneliti mengambil Judul “ANALISIS ²⁰ PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS BIAYA PENGOLAHAN LIMBAH PADA UKM KERAJINAN KAYU UD. RIZKY BATU”.

17

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas peneliti merumuskan bahwa masalah yaitu bagaimana perlakuan akuntansi dalam menghitung biaya pengolahan limbah UKM kerajinan kayu UD. Rizky Batu?

2

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas maka, tujuan penelitian adalah untuk mengetahui perlakuan akuntansi atas biaya pengolahan limbah di UKM kerajinan kayu UD. Rizky.

14

1.4 Manfaat Penelitian

Berdasarkan tujuan maka penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi banyak orang diantaranya adalah:

1. Bagi peneliti

Sebagai sarana dalam menambah pengetahuan tentang perlakuan akuntansi atas biaya pengolahan limbah UKM kerajinan kayu UD. Rizky Batu.

2. Bagi UKM kerajinan kayu UD. Rizky Batu

Dapat menjadi masukan bagi usaha dan menjadi bahan pertimbangan yang berkaitan dengan perlakuan akuntansi atas biaya pengolahan limbah UKM kerajinan kayu UD. Rizky Batu.

3. Bagi Universitas

penelitian ini diharapkan memberikan kontribusi tambahan ilmu pengetahuan serta menjadi bahan baca atau menjadi salah satu sumber referensi di perpustakaan Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang.

ANALISIS PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS BIAYA PENGOLAHAN LIMBAH PADA UKM KERAJINAN KAYU UD. RIZKY BATU

ORIGINALITY REPORT

59%

SIMILARITY INDEX

58%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

34%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	repository.umsu.ac.id Internet Source	16%
2	id.123dok.com Internet Source	7%
3	media.neliti.com Internet Source	4%
4	repository.radenintan.ac.id Internet Source	4%
5	eprints.umpo.ac.id Internet Source	4%
6	text-id.123dok.com Internet Source	3%
7	kelasakuntansi2011.blogspot.com Internet Source	3%
8	Submitted to Universitas Sam Ratulangi Student Paper	3%

9	zulfajrii96.blogspot.co.id Internet Source	2%
10	www.scribd.com Internet Source	2%
11	akademikita.blogspot.com Internet Source	2%
12	123dok.com Internet Source	2%
13	Submitted to iGroup Student Paper	1%
14	Submitted to Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia Student Paper	1%
15	rohmatfapertanian.wordpress.com Internet Source	1%
16	fr.scribd.com Internet Source	1%
17	ilmiahtesis.wordpress.com Internet Source	1%
18	etheses.uin-malang.ac.id Internet Source	1%
19	ekonomisman5purworejo.blogspot.com Internet Source	1%

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

ANALISIS PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS BIAYA PENGOLAHAN LIMBAH PADA UKM KERAJINAN KAYU UD. RIZKY BATU

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

**ANALISIS RASIO PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA
KEUANGAN PADA UMKM LIMA SARANA BERSIH DI KOTA
MALANG**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen

MANAJEMEN



**Disusun oleh:
MINCE KAKA
2016120127**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi
MALANG
2020**

RINGKASAN

Rasio profitabilitas dapat ditentukan dengan menggunakan beberapa rasio, termasuk *Gross Profit Margin* (GPM), *Net Profit Margin* (NPM). Hasil Aset dan Pengembalian Ekuitas digunakan untuk menilai laporan keuangan dan *Return on Equity* (ROE). Tujuan dari analisis ini adalah untuk mengetahui kinerja keuangan UKM 5 berdasarkan rasio *Gross Profit Margin* (GPM), *Net Profit Margin* (NPM), *Return on Assets* (ROA), dan *Return on Equity* (ROE). Analisis ini merupakan penelitian dengan pendekatan deskriptif dengan menggunakan metode kuantitatif. Dokumen yang digunakan adalah hasil keuangan Lima Sarana Bersih UMKM tahun 2017-2019. Melalui pengukuran rasio profitabilitas, pendekatan analisis datanya bersifat deskriptif.

Temuan studi menunjukkan bahwa Lima Cara Bersih UKM baik dalam hal kesuksesan finansial berdasarkan *Gross Profit Margin* (GPM), *Net Profit Margin* (NPM), *Return on Assets* (ROA), dan *Return on Equity* (ROE). Rasio profitabilitas menunjukkan bahwa kelima usaha mikro Sarana Bersih telah mencapai laba yang tinggi. Untuk menilai keberhasilan dan pertumbuhan perusahaan, UMKM dituntut untuk mengukur rasio *Gross Profit Margin* (GPM), *Net Profit Margin* (NPM), *Asset Return* (ROA), dan *Return on Equity* (ROE).

Kata Kunci: *Gross Profit Margin* (GPM), *Kinerja Keuangan*, *Net Profit Margin* (NPM), *Rasio Profitabilitas*, *Return On Assets* (ROA), *Return On Equity* (ROE), UMKM

BAB I

PENDAHULUAN

1.1.Latar Belakang

Di dunia modern, bisnis dengan cepat menekan perusahaan untuk meningkatkan output mereka agar berhasil dan berkembang dalam menghadapi persaingan. Kemajuan ini dicapai dengan sementara atau pengukuran proses saat ini dan tinjauan tinjauan keberhasilan sebagai bagian dari kerangka kerja manajemen dengan membandingkan rencana dan keberhasilan, serta menganalisis dan memperbaiki penyimpangan.

Setiap organisasi perusahaan ingin mencapai tujuannya secara efisien dan efektif. Apalagi, bisnis di era persaingan ketat yang sangat ketat kini harus benar-benar memperhatikan hasil keuangannya sehingga perusahaan akan memutuskan strategi apa yang bisa diterapkan untuk terus sukses dan berkembang dengan tetap memperhatikan kinerja keuangannya. Oleh karena itu, bisnis harus memperhatikan syarat dan ketentuan, terutama dengan meninjau akun. Kemampuan perusahaan untuk berhasil dan berkembang dalam upaya untuk memenuhi tujuan perusahaan akan menjadi kondisi perusahaan yang positif.

Kajian Fahrmi (2014: 239-240) menunjukkan bahwa kinerja keuangan merupakan penyelidikan untuk menentukan apakah perusahaan telah menerapkan aturan yang benar dan tepat dalam pelaksanaan keuangannya sedangkan kinerja keuangan menurut Cassyane (2011) berkaitan dengan statusnya. keuangan dengan menggunakan metode tinjauan keuangan, sehingga kondensasi keuangan yang baik dan yang buruk dapat dipahami. Cara bisnis mengukur hasil keuangan mereka adalah dengan menghitung rasio keuangan.

Studi tentang rasio keuangan adalah alat analisis yang sering digunakan untuk menilai hasil keuangan perusahaan. Rasio profitabilitas adalah bentuk rasio keuangan yang sering

digunakan oleh perusahaan. Rasio profitabilitas merupakan salah satu bentuk financial return menurut Handayani (2013) yang digunakan untuk mengukur besarnya laba yang diperoleh pada periode tersebut sehingga perusahaan dapat menilai tingkat daya saing perusahaan.

Rasio profitabilitas menawarkan analisis kinerja manajemen bisnis. Semakin sukses semakin tinggi efisiensinya, seiring dengan bertambahnya kekayaan pemilik bisnis. Profitabilitas perusahaan yang tinggi akan meningkatkan produktivitas perusahaan. Oleh karena itu, sebuah organisasi perlu memperoleh keuntungan tinggi dan memperluas pasarnya untuk menciptakan peluang investasi baru. Analisis rasio profitabilitas terdiri dari beberapa kriteria penilaian, diantaranya ¹ *gross profit margin (GPM)*, *net profit margin (NPM)*, *return on asset (ROA)*, dan *return on equity (ROE)*.

Usaha kecil adalah kegiatan keuangan aktif seseorang dan / atau badan hukum yang tidak dimiliki, dikelola, baik langsung maupun tidak langsung, oleh suatu divisi atau cabang perusahaan dari perusahaan menengah atau perusahaan besar untuk memenuhi persyaratan.

Lima fasilitas bersih yang bergerak di bidang industri kebersihan yang memproduksi berbagai jenis alat kebersihan merupakan salah satu UMKM yang dijajaki. Produk Five Clean Means, khususnya, adalah keranjang dengan berbagai bentuk dan ukuran, gerobak, wadah mini sampah, penyusun, kompor pencacah, dan kompos bergerak, untuk menyediakan jenis produk sampah ini dengan struktur yang sama dan dapat digunakan.

Penelitian ini hanya berkonsentrasi pada laporan keuangan organisasi berdasarkan rasio profitabilitasnya. Hal ini dapat ditentukan dari komponen laporan keuangan yang telah dicapai pencapaian perusahaan, kualitas operasi administrasi yang dilakukan, kekurangan atau kapabilitas perusahaan, dan konsekuensi peningkatan atau penurunan kinerja perusahaan ditinjau dari rasio profitabilitas.

1.2 Rumusan Masalah

Dalam hal ini penulis merumuskan masalah-masalah berikut ini berdasarkan konteks yang telah dijelaskan di atas :

- 1) Bagaimana pengeluaran kinerja keuangan berdasarkan Analisis Rasio Profitabilitas pada UMKM Lima Sarana Bersih periode 2017-2019 ?
- 2) Bagaimana kondisi kinerja keuangan berdasarkan perhitungan Analisis Rasio Profitabilitas tersebut ?

1.3 Tujuan Penelitian

- 1) Untuk mengetahui Kinerja keuangan berdasarkan Analisis Rasio Profitabilitas pada UMKM Lima Sarana Bersih periode 2017-2019
- 2) Untuk mengetahui kondisi kinerja keuangan berdasarkan perhitungan Analisis Rasio Profitabilitas tersebut

1.4 Manfaat Penelitian

Ada beberapa manfaat dalam penelitian ini sebagai berikut:

- 1) Bagi peneliti

Studi ini memungkinkan para peneliti untuk menggunakan teori dan literatur universitas, memperluas cara berpikir dan menerapkan perspektif, dan kemudian memperdalam keterampilan manajemen keuangan mereka khususnya di bidang analisis profitabilitas keuangan.

- 2) Bagi instansi atau UMKM

Hasil penelitian ini biasa dijadikan bahan evaluasi pada instansi atau UMKM Lima Sarana Bersih untuk usaha kedepannya.

- 3) Bagi akademik.

Sebagai bahan masukan atau menambahkan wawasan bagi yang berminat untuk meneliti laporan keuangan.

- 4) Bagi penulis selanjutnya sebagai bahan masukan atau menambahkan wawasan terutama bagi yang berminat untuk meneliti analisis rasio profitabilitas dengan cara menambahkan variabel yang ada.

ANALISIS RASIO PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA KEUANGAN PADA UMKM LIMA SARANA BERSIH DI KOTA MALANG

ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

24%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

13%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1

repositori.umsu.ac.id

Internet Source

8%

2

media.neliti.com

Internet Source

2%

3

docplayer.info

Internet Source

2%

4

contohs1skripsi.blogspot.com

Internet Source

2%

5

repository.trisakti.ac.id

Internet Source

1%

6

gicipress.com

Internet Source

1%

7

Submitted to KYUNG HEE UNIVERSITY

Student Paper

1%

8

etheses.uin-malang.ac.id

Internet Source

1%

9	johannessimatupang.wordpress.com Internet Source	1%
10	repository.uinsu.ac.id Internet Source	1%
11	library.um.ac.id Internet Source	1%
12	www.slideshare.net Internet Source	1%
13	123dok.com Internet Source	1%

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

ANALISIS RASIO PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA KEUANGAN PADA UMKM LIMA SARANA BERSIH DI KOTA MALANG

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6
